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 ATA Nº 030/10 
           Aos trinta dias do mês de julho de dois mil e dez, às dezoito horas, em sua Sede 
situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de Barão 
do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Jorge 
Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da 
Silva, Ilo Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar 
Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo 
“quórum”, o Presidente Jorge, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, 
determinando que fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR 029/10, que foi aprovada 
por unanimidade. Após passou-se a leitura das CORRESPONDÊNCIAS: RECEBIDAS DO 
PREFEITO: Of. PGM 033/10, solicitando retirada do Projeto de Lei 018/10. RECEBIDAS DDEE  

TTEERRCCEEIIRROOSS--  SSeeccrreettaarriiaa  ddaa  EEdduuccaaççããoo,,  ccoonnvviittee  ppaarraa  ddeessffiillee  ccíívviiccoo;;  AACCVVEERRCC  ee  DDEENNAASSUUSS,,  

ccoonnvviittee  ppaarraa  ooffiicciinnaa  ddee  ccooooppeerraaççããoo  ttééccnniiccaa..  No período do GRANDE EXPEDIENTE, usou a 
tribuna: VEREADOR ABÍLIO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e 
demais presentes. Parabenizou a Diretora, os professores e todos que trabalharam na 4ª 
Cavalgada da Escola Marechal, dizendo que havia bastante gente e que teve um  ótimo 
atendimento das pessoas que trabalharam. Comentou em relação à Secretaria da 
Agricultura, dizendo que há várias pessoas na sua região que pagaram trator, faz três 
meses que pagaram para plantar uma aveia e não foram atendidos até agora. Colocou que 
alguns agricultores plantam a aveia para fazer o plantio direto. Solicitou que o Secretário da 
Agricultura fosse lá para ajudar os agricultores que não tem trator e precisam do serviço. 
Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora 
e demais presentes.  Comentou que tiveram problemas para realizar a última sessão devido 
as quedas de energia elétrica, também sobre os problemas relativos à luz, que tem 
acontecido dia a dia no Município, e  sabem que tem o problema e que não é resolvido. 
Lamentou o problema de falta de luz no Município, os prejuízos que as pessoas têm por 
falta de luz e que a companhia de energia elétrica deveria ter mais compromisso com as 
pessoas. Referindo-se ao comentário de Abílio sobre a Secretaria da Agricultura, quanto a 
estar faltando com o serviço, não estar conseguindo atender as demandas; acredita que 
enquanto o Município não investir mais na agricultura, será assim; porque 95% da 
população trabalha direto na agricultura e os investimentos não são suficientes para atender 
as demandas e mais 5% das pessoas dependem da agricultura através de terceiros. 
Afirmou que na agricultura do ano anterior foram investidos 3,8% e que na agricultura 
deveria ser investido 10%, em um município como Barão do Triunfo deveria ser investido 
bem mais de 10%, que é o direito de ser investido, que queria conversar com o Prefeito para 
ver se consegue mudar essa situação. Disse que sabia que havia um projeto dentro da 
Secretaria, que era para nesses três meses contratar máquinas para poder atender as 
demandas desta época, porque todos precisam arrumar as propriedades e isso não havia 
sido feito, não haviam sido contratadas essas empresas para atender essas demandas do 
Município, que é uma das coisas necessárias que o Vereador afirmou que se precisa fazer, 
para que não aconteça como acontecia nos anos anteriores; porque investem numa 
secretaria com menos necessidade e deixam uma secretaria tão importante como a 
Secretaria da Agricultura quase sem investimentos, que o investimento é para ser de 10% e 
está sendo investido 3,8% e por o que o Vereador sabe no presente ano não seria investido 
nem isso, e que teriam que falar com a Administração para investir no que o Município mais 
precisa. Quanto à falta de luz na sessão anterior, disse que achava até que estavam 
fazendo uma sabotagem para não acontecer a sessão, que sabia que havia muitos 
Vereadores que erraram quando eram mais novos, e que queria perdoá-los, porque foi uma 
escolha ainda na infância, e por sua escolha hoje estão sofrendo diante das vitórias do 
Internacional, Bicampeão da Libertadores. Parabenizou o Vereador Fernando que está 
consertando seu erro do passado e hoje estava com a camiseta do inter. (Neste instante foi 
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passada uma foto do Vereador Fernando vestido com uma toalha do Internacional e após 
uma homenagem ao time Internacional). Comentou que espera que o Internacional possa 
conquistar mais títulos ainda. Deixou dito que já estava na conta da Prefeitura R$ 
1.600.000,00 (um milhão e seiscentos mil reais) tão esperado pela Defesa Civil, para fazer a 
construção de pontes e bueiros, que parecia que seriam construídas dez pontes e trinta 
bueiros, e deu um alerta aos Vereadores para que ficassem bem atentos, porque eles têm 
que fiscalizar para que as coisas aconteçam de maneira correta, que o dinheiro seja bem 
usado, que saibam onde será empenhado todo o recurso, para poder passar para a 
população, porque os Vereadores são fiscais da Administração. Disse que além dessa 
verba, estão entrando mais emendas para o Município, graças também aos Vereadores que 
atenderam ao pedido do Prefeito; pela renegociação da dívida do Município, que faz com 
que não se percam esses recursos. Afirmou que o Município está sendo beneficiado com o 
bom trabalho da Administração e dos Vereadores. Usou a tribuna: VEREADOR ILO 
(PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e demais presentes. Desculpou-se 
por não poder ter se feito presente no evento da APAE. Parabenizou o novo patrão do CTG, 
Hélio Garcia, também por um grande jantar que ocorreu no dia 20 de agosto, que contava 
com a presença de muitas pessoas. Colocou-se à disposição para ajudar no CTG no que 
estivesse ao seu alcance. Deixou também um alerta à Secretaria da Agricultura, dizendo 
que Rafael Pereira esteve no dia anterior em sua residência, afirmando que estava com o 
serviço pago a três meses e uns dias, que também não pode fazer sua plantação de aveia 
para fazer o plantio direto de fumo. Disse que espera que a Secretaria faça ao menos esses 
serviços que foram pagos antecipados. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- 
Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e demais presentes. Referindo-se ao Projeto 
021/10, afirmou que o povo estaria recebendo o valor de R$ 1.600.000,00 (dois milhões de 
reais), sendo R$ 500.000,00 (quinhentos mi reais) oriundo do Governo Estadual, mais 
especificamente do DAER, e R$ 1.100.000,00 (um milhão e cem mil reais) do Governo 
Federal, destinado para as estradas rurais, urbanas, bueiros e outras melhorias viárias. 
Colocou que se deve comemorar e esperar toda a competência necessária no investimento 
desse significativo valor destinado a esses fins. Afirmou que, pelo que se sabe, o dinheiro já 
estaria depositado e que esse fato deve ser comemorado. Comentou sobre a homenagem 
feita ao Internacional, dizendo que não era o time do seu coração, mas era do estado do 
seu coração, deixando os parabéns pela conquista do Bicampeonato da Libertadores, 
dizendo que o Internacional seguiu os passos do Grêmio que já possuía o Bicampeonato. 
Parabenizou os aniversariantes Rafael Garcia e Cleonice que comemoraram a passagem 
de seus aniversários no presente mês, dizendo que teve a satisfação de estar junto  a essas 
famílias nas suas comemorações. Em comunicações, usou a tribuna: VEREADOR 
RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e demais presentes. 
Parabenizou a Diretoria da APAE pela festa ocorrida no dia 22 de agosto, dizendo que 
estava uma festa excelente, relatando que nos joguinhos que havia na festa tirou quatro 
brindes. Deixou um agradecimento ao Executivo, à Secretaria da Educação, que cobraram e 
foram atendidos, em relação à colocação de tela no pátio da Escola Egídio Vieira, dizendo 
que hoje a escola estava muito bem fechada. Agradeceu à Brigada Militar, afirmando que 
fazia aproximadamente seis meses que ele havia falado com o cabo Beto, porque gostaria 
muito que fossem feitas palestras nas escolas e na Escola Egídio Vieira estão fazendo essa 
parte, que o Beto havia comentado que no Município não teria uma pessoa preparada, mas 
que estão trazendo pessoas de fora do Município. Felicitou sua mãe pela passagem dos 74 
anos, dia 24 de agosto, agradeceu sua mãe por ter criado ele e seus nove irmãos, 
desejando tudo de bom a sua mãe. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o 
Presidente, Vereadores, Vereadora e demais presentes. Comentou que havia sido 
informado na semana anterior da verba que estaria chegando através de um decreto de 
emergência do Município e que por vários motivos era uma verba tão sonhada, pela grande 
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quantia e pela dificuldade, mas quando as coisas são para dar certo, citou um provérbio: 
‘nunca há um mal que não seja para bem’. Disse que o Município estaria diante de uma 
grande intempérie que acontecia, resolveu decretar e foi levado ao conhecimento através do 
Executivo a sua assessoria, um conhecimento de nível nacional, indo a Brasília, correndo 
atrás, foram mais do que uma vez e que hoje a verba já estaria nos cofres da Prefeitura. 
Disse que a verba seria para fazer doze pontes, trinta e um bueiros, todos padronizados 
diante de um grande projeto, de um projeto fotografado e muito bem elaborado, que não 
pode ser gasta essa verba se não for dentro dos requisitos encaminhados. Afirmou que é 
uma grande vitória para o Município, uma grande vitória para a comunidade; que acreditava 
que toda a população do Município estaria comemorando e que junto com a informação 
pediu às pessoas que têm a incumbência maior de zelar por esta verba, que fosse bem 
administrada e bem fiscalizada; porque é através de empresas que vão fazer o trabalho, 
para que não venha uma empresa ganhar muito bem e não prestar um grande trabalho em 
termos de segurança. Afirmou que de forma direta ou indireta isso é dinheiro público, é 
dinheiro do Governo Federal, que interpretou muito bem o pedido, se não fosse uma verba 
dessa importância, não seria enviada para o nosso Município. Colocou que é a hora de 
todos estarem juntos onde se souber que está se construindo uma ponte ou um bueiro com 
essa verba, a comunidade deve se fazer presente. Disse que há vários casos que tem dito 
para a Administração: tem que ouvir a população. Às Vezes, tem um arroio forte, numa 
encosta de sanga, às vezes, os moradores lá do interior tem conhecimento maior de como 
se pode proceder na construção de uma ponte ou de um bueiro, que não se pode 
menosprezar as pessoas do interior, porque eles são os maiores contribuintes, que a 
contribuição deles não é só de nível Municipal, é de nível federal, acaba caindo lá, no setor 
maior do país. Colocou que diante dessa grande conquista gostaria de falar sobre a pessoa 
do Secretário de Administração Severino, pela competência do Secretário, que é uma 
pessoa que atende todos da mesma forma, zelando sempre pelo bem maior do Município, 
que não estava querendo fazer média com o Secretário, não estava sendo mais do que 
justo, se não fosse o empenho, a maneira ágil do Secretário de trabalhar diante de um 
grande projeto, nós não teríamos essa verba que está nos cofres públicos da Prefeitura. 
Usou a tribuna: VEREADOR PAULO FERNANDO (PP)- Saudou o Presidente, 
Vereadores, Vereadora e demais presentes. Pediu desculpas aos organizadores da 4ª 
Cavalgada que não pode participar. Comentou sobre os problemas de luz que os 
Vereadores falaram que está abalando o Município, que eles estavam preocupados. Disse 
que no presente dia ligaram para a CERTAJA, para Camaquã, e disseram que o problema 
era em uma rede lá no Pirapó. Comentou que a preocupação da CEEE é com as árvores 
debaixo dos fios. Deixou seu agradecimento a todas as pessoas que se empenharam para a 
vinda desta verba de R$ 1.600.000,00 (um milhão e seiscentos) que veio, que é de muita 
necessidade para fazer as pontes e bueiros, que tem muitos pedidos feitos.  Agradeceu às 
pessoas que batalharam, que foram atrás em Brasília, que tinha também os R$ 500.000,00 
(quinhentos mil reais) do Estado. Disse a todos os Vereadores que devem juntos trabalhar 
em cima disso para gerar benefício aos munícipes. Deixou seu agradecimento pela reunião 
da Assistência Social que aconteceu na Câmara, dizendo que representou a Câmara. Em 
seguida foi passado à ORDEM DO DIA, quando foi votado e aprovado por unanimidade 
Projeto de Lei n° 017/2010 com Mensagem Retificativa- Institui Comissão Permanente de 
Sindicância e Processo Administrativo Disciplinar e Especial e atribui gratificação aos 
membros. Foi ainda votado e aprovado por unanimidade URGÊNCIA PROJETO e o 
PROJETO DE LEI 021/2010- Abre Crédito Suplementar-Excesso de Arrecadação no 
Orçamento de 2010 do tipo alteração Suplementar. Foi à votação ainda: atestado do 
Vereador Osmar, dia 23 de agosto de 2010, que foi aprovado por unanimidade. Encerrada a 
ordem do dia, foi passada a palavra aos LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR ILO Líder 
PMDB- Abriu mão. VEREADOR FERNANDO Líder PP- Tornou a saudar o Presidente, 
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Vereadores, Vereadora e os demais presentes. (Neste instante foram passadas no telão 
fotos do trabalho feito pelo grupo FEAS, da Assistência Social) O Vereador comentou que 
nesse dia estava representando a Câmara. Comentou a Marilu, Laurene e Mirian fizeram 
um trabalho na Assistência Social, com crianças, adolescentes, jovens, grupos de terceira 
idade, grupo de mulheres, dizendo que foi uma verba do Estado que veio para a Assistência 
Social, em torno de R$ 12.0000,00 a R$ 18.000,00 (doze a dezoito mil reais) e que fizeram 
bastante trabalhos com esse valor que ficou muito bonito.” VEREADOR OSMAR Líder 
PTB- Tornou a saudar o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Pediu 
desculpas por não poder ter se feito presente no chá da APAE. Pediu desculpas também 
por não poder ter se feito presente na 4ª Cavalgada da Escola Marechal, por motivos de 
saúde, mas que sabia que havia sido muito bem conduzido o evento, devido à organização 
que tem a Diretora, deixou os parabéns. Disse que as pessoas podem ter pensado que nem 
o Vereador Fernando e nem o Vereador Osmar estavam presentes, mas que, muitas vezes, 
tem que se dar atenção antes às pessoas da família do que as coisas de fora; e que 
costuma fazer isso, que tem que cuidar da sua saúde, dizendo que sua família foi lá, mas 
ele não estava bem. VEREADOR ÁLVARO Líder PT- Tornou a saudar o Presidente, 
Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Parabenizou a todos os aniversariantes, a 
Cleonice, dizendo que esteve na casa dela, também pela surpresa de Manoel e de Erasmo 
e vários outros aniversariantes que estavam nesse dia. Comentou sobre suas reuniões: dia 
17 de agosto, reunião na Assembleia Legislativa, buscando trazer uma cooperativa de 
crédito para o Município; afirmou que passou o dia com o Ex-Governador Olívio Dutra, em 
Charqueadas, São Jerônimo e General Câmara. Disse que não pode participar do 
Juramento da Bandeira porque tinha reunião da ACVERC na Câmara, agradecendo ao 
Presidente pela recepção aos que estiveram presentes; dia 25 de agosto, em Cristal, 
reunião com o Deputado Marco Maia e alguns companheiros. Comunicou sobre a reunião 
na Câmara de Vereadores de Charqueadas, às 9 horas, que seria sobre recursos para 
saúde. Parabenizou os colorados. Usou o espaço: PRESIDENTE JORGE- Comentou 
sobre a reunião da ACVERC no dia 20 de agosto, que deixou o convite a todos os 
Vereadores, estando apenas o Vereador Álvaro presente, que estão tentando fazer um 
trabalho grandioso com a ACVERC, dizendo que hoje a associação compõe-se de 10 
câmaras de vereadores. Comentou que nesse mesmo dia esteve na frente da Prefeitura, 
mas o Comandante se atrasou e tinham a reunião da ACVERC, que ele e o Vereador Álvaro 
não puderam se fazer presente devido a essa reunião. Disse que como Presidente gremista 
não poderia deixar de fazer uma homenagem aos colorados, dizendo que eles merecem, 
apesar de o Grêmio não ser tão fraco (neste instante foi passado uma homenagem ao 
Internacional no telão) Mostrou a foto de sua mãe, no telão, com 93 anos, colorada, e que 
não poderia dizer que era a mais velha, porque tinha o seu Chico Ambos, que tinha 103 
anos e também era colorado. Disse que o Internacional sem o Grêmio não seria nada. 
Passou uma imagem do Grêmio que dizia: ‘ Grêmio, o primeiro time gaúcho a conquistar o 
Bicampeonato da América.’ Solicitou a palavra: VEREADOR ÁLVARO líder PT- 
Referindo-se ao comentário do Presidente, disse que teriam que colocar um museu para o 
Grêmio em Barão do Triunfo. Prosseguiu no uso da palavra: Presidente Jorge- 
Agradeceu o convite recebido para um almoço da Brigada Militar, porque havia sido 
transferido um soldado de Barão do Triunfo, Frank, que ofereceu um almoço na Brigada 
Militar e que foi um belo almoço. Agradeceu também o convite de sábado à noite para o 
aniversário de Vagner Pagini, motorista da Prefeitura, no CTG, que estava um ótimo 
almoço; também foi ao almoço de Celino Moreira no Cerro dos Abreus e voltando esteve em 
um jantar com seu Antônio Tassinari em Barão do Triunfo, dizendo que aumentou quase 
cinco quilos no final de semana. Pediu desculpas se por acaso houvesse cometido algum 
erro. Nada mais a tratar, o Presidente determinou encerrada a presente sessão, 
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convocando os Vereadores para a próxima, dia 08 de setembro, às 18 horas, no mesmo 
horário e local.   
                                                    

 
Sala de Sessões, 30 de agosto de 2010. 

 
 
 

PAULO FERNANDO DE SOUZA                        JORGE BARRETO DE LIMA 

1º Secretário                                              Presidente                                                                                               


